

はつらつ
ところっこ

所沢の交通安全を支える 縁の下の力持ち



所沢市交通指導員連絡会会長

たかしば けいこ
高柴 佳子 さん (けやき台在住)

平成6年から交通指導員として清進小学区で子どもたちの登下校を見守り続ける。ペランダガーデニングが趣味で、たくさん植えたチューリップが花開く春を楽しみにしている。休みの日は、大好きなディズニーランドに足を運んでリフレッシュ。



▲腹話術の人形「なっちゃん(永遠の5歳)」は、かれこれ20年来の相棒。交通安全教室で活躍している

「こんにちは！」晴れた午後、小学校近くの交差点に子どもたちの声が響く。「はい、急がないで。手を挙げて渡ってね」。背中の中のランドセルが大きく見える小学生たちに優しく声を掛けるのは、高柴佳子さん。26年間この場所で子どもたちを見守るベテランの交通指導員だ。

前任の指導員は、この場所を15年以上担当していた。子どもの幼稚園への送り迎えのためにこの場所を通っていた高柴さんは、いつも見守られ安心できる場所だと感じていたという。いつしか挨拶や言葉を交わす顔見知りになっていた。ある日、「交通指導員になって、この場所を担当してくれない？」と誘われた。担当学区が変わることになったというのだ。ちょうど仕事の環境を変えたいと思っていた高柴さん。軽い気持ちで引き受けた。「それが、こんなに長く続くなんて。その時は考えもしなかったです」と笑う。

交通指導員の仕事は多岐にわたる。通学路での立哨指導をはじめ、幼稚園・保育園や小学校での交通安全教室、ところざわまつりなど大きな行事での来場者の安全確保など。苦労もあるが、50人近くの仲間たちと情報を共有し助け合いながら活動している。指導員のつながりや絆は強く、いつも助けられているという。

一緒に交通安全教室などの活動をする班は、ベテランと経験が浅いメンバーとがバランスよく組まれている。どうやったら子どもたちに効果的に交通安全を伝えられるか。映像やパネル、腹話術など試行錯誤を続ける勉強会は、班の結束力が一層高まる場でもある。

新型コロナの感染拡大のため、去年は小学校での交通安全教室が見送りに。基本的な知識のベースづくりや復習の機会が持てなかったことを、高柴さんはとても心配している。「今年は感染対策をしながら、可能な形で実施したい。ご家庭でもぜひ、保護者の方がお子さんに正しい交通ルールの知識を教えてあげてほしいです」。引き締まった、会長らしい表情がのぞいた。

交通指導員の活動を通して、学校や地域が見えてくる。市民の安全を守ることに貢献できているという大きなやりがいがある、と高柴さんは言う。地域の人たちからのねぎらいのことばや子どもたちの元気が活力のもと。ある日、声を掛けてくれた子連れの若いお母さんは、交通指導員を始めた頃に見守っていた子どもの成長した姿だった。

意識していなくても、きっと皆の記憶の片隅には、登下校の安全を毎日見守ってくれた交通指導員さんの姿がある。「地域に温かく見守られ、分かりあえる仲間恵まれたからこそ続けることができました」と謙虚に話す高柴さん。今日も子どもたちを優しい目で見守り続ける。
(取材：加賀谷)

今月のプレゼントクイズ!

バレエ初心者でも楽しめる!
奇想天外な「ドン・キホーテ」の世界へ足を踏み入れてみませんか?
NBAバレエ団公演ペアチケット (S席2枚/13,200円相当×3組)



演目
「ドン・キホーテ」
5月29日(土)
午後4時開演
場市民文化センターミュージアム
◎プレゼントは午後4時公演ですが、正午の公演もあります。

県内唯一のプロバレエ団。ミュージアムまちづくりセンターなど、地元・所沢での公演にも力を入れています。ダイナミックで情熱的なダンスが息つく間もなく繰り広げられる「ドン・キホーテ」は、滑稽な楽しいストーリーで、バレエ初観劇の方にもおすすめ。このほかの公演は同団ホームページをチェック!

●NBAバレエ団
☎2924-7000
◎詳細は同バレエ団HPからも確認できます。



- ◆今月のクイズ
8・10・11面のクイズを解き、空欄に入る文字を順番につなげると?
- ◆応募方法 (3月10日(休)締め切り)
①クイズの答え②郵便番号③住所④氏名⑤年齢⑥電話番号の3月号の感想を記入し、〒359-8501広報課(住所不要)に郵送・市HP(Qプレゼント)で応募※当選者の発表は、チケットの発送をもって代えさせていただきます。
- ◆プレゼント提供事業者も募集中!
詳細は、市HP(Qプレゼント募集)をご覧ください。



読者感想文

- 所沢にキャンプ場があるとは! コロナが落ち着いたら行ってみたいです (狭山ヶ丘・10代)
- 公園でトイレや落ち葉の清掃、草刈りの方にお会いします。いつもありがとうございます。これからも気持ちよく利用できるようにきれいに使います。春になったらカルチャーパークでバーベキューをしたいです (元町・30代)
- 子どもも大きくなり、なかなか一緒には公園に行きませんが、たまには散歩もいいな (山口・40代)
- 編集から●前号は身近な憩いの場所、公園特集。屋外でも「密」は避けつつ、健康維持やリフレッシュのために有効活用しましょう。これからの季節は桜も楽しみ♪
- 福島県出身です。あの日からまもなく10年。所沢の地から思いを寄せて活動してくださる若者の姿勢に感謝です (有楽町・50代)
- 所沢西高校での被災地ボランティアの継続が、小名浜高校の校歌制作につながった、この事実をもっとたくさんの人に知ってもらいたいと思いました (並木・40代)
- 編集から●はつらつところっこで紹介した森川加奈子さん。同校の活動に、多くの読者から感動の声が届きました
- コロナの感染経路が詳しく表示され役に立ちました (北中・60代)
- 編集から●息抜きを取り入れつつも新しい生活様式を実践しましょう

編集後記

「交通事故が起きないように、力を貸してね」とお願いすると、神妙にうなづく子どもたち。交通安全を呼びかける特集記事に、3人の小学生と交通指導員の高柴さんがとびきりの笑顔で協力してくれました。毎号、多くの方に支えられて完成する広報とろざわ。おかげさまで、2年連続の広報コンクール県内特選を受賞することができました。これからも読者の皆さんに寄り添う広報紙を目指していきます(加賀谷)

暖かい日も増えてきました。コロナで激動の日々ですが、所沢の桜は今年も変わらず美しく咲き誇ります。いつもの散歩コースに桜スポットを組み込んで、リフレッシュするのもいいですね♪(宮崎)

コロナ禍の厳しい状況にある方々がいます。こんな時だからこそ芸術の力で心の栄養を補給してみませんか?所沢を拠点に活躍するバレエ団も応援していきたいですね(齋藤)